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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN  
 
DESECHAN APELACIÓN EN CONTRA DE MEMO 
Por Rossy Martínez 
El dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, Pachelli Isidro Demeneghi Rivero, 
dio a conocer que en sesión de este domingo 9 de septiembre, la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación desechó el recurso de apelación interpuesto por los representantes del PRI, 
MORENA y el PT ante el Consejo Local 09 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, por el supuesto 
rebase de tope de gastos de campaña del candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, 
Guillermo Vega Guerrero. Demeneghi Rivero, afirmó que este es un asunto más que avala que los candidatos del 
PAN se han mantenido respetuosos de las normativas aplicables.  Recordó que ya se han ganado 4 asuntos ante el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, promovidos por los mismos institutos políticos. “El PAN estará atento 
para presentar los argumentos y pruebas que sean necesarias para defender el contundente triunfo que se obtuvo 
el pasado 1 de julio, cuando la ciudadanía refrendó la confianza al presidente municipal electo, Memo Vega”. (PA 1 
y 2) 
 
http://plazadearmas.com.mx/desechan-apelacion-en-contra-de-memo/ 
 
DESECHA SALA MONTERREY APELACIÓN DEL PRI, MORENA Y PT SOBRE ELECCIÓN EN SJR 
En sesión de este domingo 9 de septiembre, la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación desechó el recurso de apelación interpuesto por los representantes del PRI, MORENA y el PT ante el 
Consejo Local 09 del IEEQ, por el supuesto rebase de tope de gastos de campaña del candidato del PAN a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río. Así lo informó el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN, 
Pacheli Demeneghi Rivero, quien afirmó que este es un asunto más que avala que los candidatos del PAN se han 
mantenido respetuosos de las normativas aplicables. (N) 
 
DENUNCIAS  
 
NO AFECTAN FINANZAS DE AN LAS SANCIONES, DICE ARANGO 
Por Rubén Pacheco 
Pese a que el PAN ha sido de los partidos con más sanciones acumuladas en el presente proceso electoral local; 
Martín Arango, vocero de ese partido, consideró que las multas no desestabilizan las finanzas. Y es que el PAN ha 
recibido sanciones económicas interpuestas por el Instituto Electoral, esto en diversos municipios, tales como San 
Juan del Río, Corregidora y Jalpan. “Ninguna sanción ha quedado firme, entonces más bien tendríamos que esperar 
a la conclusión del proceso electoral para tomar una determinación”. Aunado a ello, la mayor parte de las 
sanciones las ha impugnado el PAN, aunque algunas tienen que ver con llamadas de atención por parte del IEEQ, 
en tanto que otras son multas que no rebasan los 100 mil pesos. (N 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
HUMO BLANCO EN QUERÉTARO POR LA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN  
El exsenador Héctor Larios y Rafael Moreno Valle, se sumaron a la propuesta de Marko Cortés Mendoza para 
trabajar en un proyecto común para renovar la dirigencia nacional del PAN. La reunión realizada en el Congreso de 
Querétaro, tras el informe de gobierno de FDS. Además de los tres actores, se tuvo el respaldo de los mandatarios 
estatales del blanquiazul, entre ellos del propio Domínguez Servién. (CQRO, DQ, AM, EUQ, AM) 
 
RELEVO CON INCLUSIÓN EN PAN, PIDE ROMERO HICKS  
Por Verónica Ruiz  
Con inclusión convocatoria y participación deberá desahogar el PAN la sucesión del CEN y de los 27 Comités 
Directivos Estatales, afirmó Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara 
de Diputados, esto lo señaló en su visita a Querétaro donde acudió al Tercer Informe del gobernador Francisco 
Domínguez.  (DQ) 
 
RESALTA LUPITA MURGUÍA TRAYECTORIA DE MARKO CORTÉS PARA DIRIGIR AL PAN 
El trabajo y compromiso de Marko Cortés lo posicionan para la dirigencia del PAN, esto por la labor que ha 
realizado desde la Cámara de Diputados, afirmó la Senadora de la República, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (ADN, 
CI) 
 
PRUDENCIA Y COHESIÓN EN ELECCIÓN DE AN: R. HICKS  
La fuerza del PAN somos los ciudadanos, afirmó el coordinador de los diputados federales de AN, Juan Carlos 
Romero Hicks, quien añadió que en la bancada acordaron tener prudencia con la renovación de su Comité 
Ejecutivo Nacional. (N) 
 
CONVOCATORIA DEL PAN ANTES DEL 15  
Por Zulema López  
Será antes del 15 de septiembre cuando se contará con la convocatoria para renovar las dirigencias estatal y 
nacional del PAN, confió el presidente del CDE, Miguel Ángel Torres Olguín.  (DQ) 
 
PRI 
 
CALZADA BUSCA DIRIGIR AL PRI ESTATAL  
Mario Calzada Mercado, alcalde del municipio de El Marqués, informó que le interesa buscar la dirigencia del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Querétaro. En entrevista, comentó que si se emite una 
convocatoria en el PRI para renovar la presidencia del partido a nivel estatal “estará atento” para candidatearse. 
“No lo tengo ahorita en mi radar político, pero si llegara a salir una convocatoria yo estaré pendiente”, señaló. 
(EUQ, DQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VE PANCHO UNA REVOLUCIÓN CÍVICA 
Querétaro está llamado a ser un protagonista central de la nueva construcción nacional y será vanguardia del 
cambio, porque “Seremos el motor que haga que México despegue con nosotros”, aseguró el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, al rendir su Tercer Informe de Gobierno ante la LVIII Legislatura local, donde anunció que es 
momento de fundar “una democracia colaborativa”. (DQ, principal) 
 
EUQ: FDS: QUERÉTARO SERÁ VANGUARDIA EN EL CAMBIO NACIONAL 
Al entregar su tercer informe de gobierno al Congreso local, el gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó 
que Querétaro será el motor para que México despegue en una época de cambio nacional. Conminó a trabajar para 
que el país siga avanzando, con independencia de filias partidistas. (EUQ, principal) 
 
AM: LOS 6 PILARES DE DOMÍNGUEZ 
Al entregar su tercer informe de actividades ante el Poder Legislativo, el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
destacó que Querétaro está listo para ser ejemplo, en esta nueva etapa del país. (AM, principal) 
 
N: VANGUARDIA NACIONAL 
Al rendir su III Informe de Gobierno, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que Querétaro está 
llamado a ser protagonista central de esta nueva construcción nacional y que llegó el momento de fundar una 
democracia colaborativa, toda vez que no hay victorias absolutas ni verdades eternas. (N, principal) 
 
CQ: “SOMOS EJEMPLO DE LA NUEVA REPÚBLICA” 
El gobernador Francisco Domínguez aseguró, durante su tercer informe, que es menester encontrar equilibrio 
para representar intereses ciudadanos. (CQ, principal) 
 
CQRO: ESTAMOS LISTOS PARA SUMARNOS A UN PROYECTO NACIONAL: GOBERNADOR 
En el estado de Querétaro “estamos listos para sumarnos a un proyecto nacional” con el abanderamiento de la 
política de la reciprocidad, dijo el titular del poder Ejecutivo en la entidad, Francisco Domínguez Servién, en un 
mensaje previo a entregar su tercer Informe de Gobierno a la 58 Legislatura local. 
 
PA: PANCHO VE TODO BIEN 
Anunció el gobernador Pancho Domínguez a Querétaro como protagonista central de la construcción nacional y 
punta de lanza en la nueva época de México, porque no se puede menospreciar el mandato de las urnas y debemos 
superar nuestras diferencias para encontrar un punto de unión. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ESTÁ LLAMADO A SER PROTAGONISTA CENTRAL DE LA NUEVA CONSTRUCCIÓN NACIONAL: 
GOBERNADOR  
En esta nueva época, Querétaro está llamado a ser protagonista central de la nueva construcción nacional, aseguró 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, al rendir su Tercer Informe de Gobierno ante la LVIII Legislatura del 
estado. Durante la sesión solemne, el mandatario estatal -quien estuvo acompañado por su esposa Karina Castro, 
su hijo Francisco y su mamá, la señora María Elena Servién- expresó que Querétaro es vanguardia del cambio 
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nacional, “los queretanos no esperamos a que el futuro llegue, lo construimos con trabajo, lo trabajamos con 
pasión”.  (PA, AM) 
 
NOS ATREVIMOS A HACER LO QUE OTROS NO HICIERON: FDS  
Por Marittza Navarro 
En movilidad y transporte público “nos atrevimos a hacer lo que otros no hicieron”, afirmó el gobernador, quien 
anunció el inicio de la licitación para el cuarto eje estructurante que estará en Pie de la Cuesta. “Avanzamos en la 
tarea de transformar el transporte público, iniciamos la segunda fase de cerca de 44 kilómetros, integrada por dos 
nuevos ejes estructurantes, con una inversión de más de 500 millones de pesos”. (EUQ) 
 
CUMPLÍ  
Al referirse al crecimiento poblacional en su III Informe de Gobierno, Francisco Domínguez Servién aseveró que 
nos distinguimos por ser una de las entidades con mayores niveles de inmigración. (N) 
 
HOMBRO CON HOMBRO  
Ante el pleno de la cámara de diputados e invitados especiales, luego de un ejercicio de informar a la población 
directamente con del mismo gobernador Francisco Domínguez Servién, informó de la implementación de un 
Sistema de Información para el Desarrollo Social que es absolutamente transparente y responde a las necesidades 
de cada familia además de contar con un padrón único de beneficiarios. (N) 
 
A TRES AÑOS DE GOBIERNO  
Durante los primeros tres años de gobierno de Francisco Domínguez Servién se han impulsado temas como la 
educación, la economía y el deporte. Entre las acciones realizadas en estos tres años, resalta que se han superado 
el récord histórico de inversión en deporte, se construyó el Centro de Coordinación Querétaro y se han invertido 
mil 200 mdp en comunicar a la Sierra Gorda. (N) 
 
RUMBO CLARO EN SALUD  
El gobernador Francisco Domínguez Servién, al hacer entrega de su III Tercer Informe de Gobierno, subrayó que 
una inversión sin precedente, se rehabilitaron 32 Centros de Salud, en beneficio de 233 mil 515 habitantes y se 
sustituyeron tres centros de salud: en San Pedro el Viejo, Pinal de Amoles; Casa Blanca, Tolimán y Menchaca Norte, 
en el municipio capitalino. (N) 
 
REPORTA ESTADO AVANCES EN EL TERCER AÑO DE GOBIERNO  
Por Francisco Velázquez   
Los rubros de movilidad, social, salud, vivienda, educación, cultura y seguridad son algunos en los que se han 
concretado proyectos, o estos registraron avances en su ejecución durante el tercer año de la administración 
estatal, encabezada por el gobernador queretano, Francisco Domínguez Servién. En el caso del último ámbito, por 
mencionar uno de ellos, se puso en marcha el Centro de Coordinación Querétaro (CQ), cuyo objetivo es mantener 
la seguridad en la entidad y representó una inversión de más de 681 mdp. (CQRO) 
 
LÍDERES DESTACAN TRABAJO DE PANCHO DOMÍNGUEZ EN SU TERCER AÑO DE GOBIERNO  
Empresarios y líderes de los diferentes sectores destacaron el trabajo del gobernador Francisco Domínguez 
Servién, en su tercer año de administración al frente del Poder Ejecutivo de Querétaro. Lorena Jiménez Salcedo, 
presidenta de la Coparmex en Querétaro, señaló que, en el tema de seguridad, se ha notado un esfuerzo por 
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conectar a todos los municipios con tecnología, y que es importante continuar con esa inercia. (...) Alejandra Vega 
Reyes, quien preside la CMIC en Querétaro, destacó a su vez la planeación e intenso trabajo en materia de finanzas, 
lo cual se ha visto reflejado en el aumento a la inversión en infraestructura. (...) Por su parte, la senadora 
Guadalupe Murguía destacó el manejo de las finanzas públicas de la entidad ya que Querétaro es de los pocos 
estados que no ha incurrido a una nueva deuda para la realización de obras importantes, además que ha habido 
una reducción de la deuda con la que se recibió el estado en el 2015. (...) Michel Torres Olguín, dirigente estatal del 
PAN, aseguró que se tiene un gobernador muy trabajador y de resultados, lo que ha derivado en un Querétaro 
como ejemplo en el país, sobre todo en generación de empleos e inversión. (DQ, CI) 
 
EXGOBERNADORES RECONOCEN AVANCES EN LA ENTIDAD  
Los exgobernadores Enrique Burgos e Ignacio Loyola reconocieron que se han presentado avances durante la 
actual administración estatal. Destacaron que hay una entidad con rumbo. (DQ, CI, INQRO) 
 
HACE FALTA TRABAJAR MUCHO EN TEMAS COMO SEGURIDAD Y EDUCACIÓN: TERESA GARCÍA  
Seguridad y Educación algunas de las principales áreas de oportunidad en la que tendrán que trabajar la actual 
administración estatal encabezada por Francisco Domínguez Servién, señaló Teresa García Gasca, Rectora de la 
UAQ, durante el 3er informe de Gobierno. (PA, N) 
 
ARTISTAS QUERETANOS DENUNCIAN OPACIDAD  
Por Gaby Hernández  
Músicos de Querétaro exigieron una audiencia con el gobernador, Francisco Domínguez Servién, para el 
rendimiento de cuentas respecto a los proyectos impulsados desde la Secretaría de Cultura. Acusan falta de apoyos 
para la organización de eventos y opacidad en el manejo de esta dependencia. (CQ) 
 
CANACINTRA DESTACA TRABAJO DE GOBERNADOR  
Por Monserrat García 
Eduardo Prado Alcántara, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 
delegación San Juan del Río, consideró que luego de tres años existen resultados positivos del gobierno estatal en 
materia económica, política y de combate a la corrupción. Tras estar presente y escuchar el Tercer Informe de 
Gobierno del mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, Prado Alcántara resaltó el mensaje que envió a los 
servidores públicos de redoblar esfuerzos, mientras que a los representantes de los sectores de la población los 
instó a ser más participativos. (ESSJR) 
 
PARA LOYOLA VERA LOS RETOS ESTÁN EN LA ALTA MIGRACIÓN  
Por Zulema López  
Son muchos los logros generados por el actual gobierno estatal, al igual que muchas las áreas de oportunidad, 
sostuvo el ex gobernador Ignacio Loyola Vera.  (DQ) 
 
HACEN LLAMADO AL GOBERNADOR POR LA CULTURA  
Los músicos Gastón Lafourcade, Alejandra Barrientos, Héctor Larios, Daniel de la Vega y Francisco Núñez Montes, 
han dirigido una carta al gobernador Francisco Domínguez para señalar algunas medidas que se han abandonado 
en el rubro de la cultura y las artes, así como para solicitarle una reunión y aclarar algunos temas derivados de las 
reuniones que dichos maestros han sostenido con la titular de la Secretaría de Cultura, Paulina Aguado y de las 
cuales, no han obtenido resultados claros y provechosos. (PA) 
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EN SEPTIEMBRE, RESULTADOS DE ANÁLISIS DE TARIFA DE QROBÚS  
En este mes, el IQT podría presentar su propuesta de tarifa para el transporte público Qrobús o si no hay un 
aumento argumentar esta situación, aseguró el director del instituto, Alejandro López Franco. (ADN, N, PA) 
 
SOLICITARÁN A LA CONALITEG CORRECCIÓN DE ERROR  
El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarri, confirmó que solicitarán a la Comisión Nacional de Libros de 
Texto Gratuitos (Conaliteg) que corrija el error que aparece en el libro de tercer grado de primaria “Querétaro, la 
entidad en que vivo” en el que se nombra al municipio de Pinal de Amoles como “Pinal de Amores”. La finalidad es 
que dicho error no aparezca en los libros de texto del próximo ciclo escolar.  (CQRO, DQ) 
  
ESQUELA  
El gobernador Francisco Domínguez y su esposa Karina Castro, Presidenta del SEDIF, se unen a la pena que 
embarga a Liz Selene Salazar por el sensible fallecimiento de su querido hermano el Dr. Juan Manuel Santiago 
Pérez Cabrera. Descanse en paz. (DQ, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DOMÍNGUEZ DE RUMBO PARA IMPULSAR AL ESTADO: RUBIO  
Por Patricia López  
Somos testigos de los esfuerzos del titular del Poder Ejecutivo en el último año y lleva un rumbo claro y preciso: 
impulsar a Querétaro y con ello mejorar la calidad de vida de las y los queretanos, aseguró la presidente de la Mesa 
Directiva de la LVIII Legislatura, diputada Leticia Rubio Montes. (DQ) 
 
COOPERAR POR EL BIEN DE QUERÉTARO, PIDEN PARTIDOS  
Por Patricia López  
Las fracciones del PRD, Morena, Nueva Alianza, y PVEM de la LVIII Legislatura local se pronunciaron a favor de 
mantener el diálogo y la cooperación para atender los temas pendientes de Querétaro, como la seguridad y la 
movilidad, durante la sesión solemne del pleno con motivo del Tercer Informe del gobernador Francisco 
Domínguez del gobernador Francisco Domínguez Servién.  (DQ) 
 
QUERÉTARO NOS PERTENECE A TODOS, COINCIDEN PAN Y PRI  
Por Patricia López  
Los grupos legislativos del PAN y del ^RI en la LVIII Legislatura local coincidieron en que “Querétaro nos pertenece 
a todos” y “Somos punta de lanza nacional”, porque lo mejor del estado es su gente, a la que consideraron la base 
de su grandeza en la sesión solemne de Pleno, en la que el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ) 
 
PARTIDOS COMPITEN POR RECONOCIMIENTO  
Por Marco Estrada  
Antes de recibir el Informe del gobernador Francisco Domínguez Servién, los diputados Herlinda Vázquez Munguía 
(Morena), Isabel Aguilar Morales (PRI) y Gerardo Ángeles (PAN), tomaron la voz en la tribuna para cruzar 
declaraciones en busca de definir qué partido hizo mejor trabajo gubernamental. (AM) 
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RECONOCEN AVANCES EN TRABAJO DE GOBERNADOR  
Con motivo del tercer informe de actividades del gobernador Francisco Domínguez, representantes de fracciones 
de la 58 Legislatura del estado coincidieron en los aciertos que se han tenido en la entidad. Por el grupo Acción 
Nacional, tomó la tribuna el diputado Gerardo Ángeles Herrera, quien sostuvo que el triunfo en lo general del PAN 
en Querétaro se debió a que su partido gobierna y gobierna bien. (EUQ, N) 
 
PIDE MORENA A GOBIERNO COLABORAR CON GILBERTO HERRERA  
Al emitir su posicionamiento con motivo de la entrega del tercer Informe de Gobierno del Jefe del Ejecutivo del 
estado de Querétaro, Francisco Domínguez, la diputada local por Morena, Herlinda Vázquez Munguía, pidió al 
gobernador “por el bien de los queretanos” colaborar con el senador Gilberto Herrera Ruiz; toda vez que este 
último será el coordinador estatal de los programas de desarrollo en la administración del presidente electo de 
México. (CQRO, N) 
 
COOPERAR POR EL BIEN DE QUERÉTARO PIDEN PARTIDOS  
Por Patricia López  
Las fracciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Morena, Partido Nueva Alianza (Panal), y Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) de la LVII Legislatura Local se pronunciaron a favor de mantener el diálogo y 
la cooperación para atender los temas pendientes de Querétaro, como la seguridad, la movilidad, durante la sesión 
solemne del pleno con motivo del Tercer Informe del Gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ) 
 
RECONOCE EL CONGRESO CRECIMIENTO  
Por Leticia Jaramillo  
La presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado, Leticia Rubio, al dar respuesta al III Informe 
de Gobierno, reconoció los avances de Querétaro en cuanto a economía e inversión, colocando a la entidad como el 
estado que más crecimiento ha registrado en la última década, y manejando con responsabilidad las finanzas 
estatales. (N) 
 
GLOSA INICIARÁ CON LA SECRETARÍA DEL TRABAJO  
Por Zulema López  
La ST será una de las que iniciarán con su glosa ante la LVIII Legislatura local, esto tras la presentación de informe 
del gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ) 
 
NO BASTA DECIR QUÉ SE HACE: CARLOS LÁZARO 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Carlos Lázaro Sánchez recalcó que “ya no basta decir que se hace, se tiene que hacer, y se tiene que 
comunicar bien, para que la percepción del ciudadano se ala correcta y la sinergia de todo gobierno incluyente y 
participativo, entre quien ejerce el poder u quien lo otorga, haga propias las acciones y resultados obtenidos”. (N) 
 
EDUCACIÓN Y SALUD, DEBEN SER UNA PRIORIDAD: PRI  
Por Leticia Jaramillo 
Durante el posicionamiento de la bancada del PRI, la diputada Isabel Aguilar señaló que salud y educación deben 
ser una prioridad en la segunda etapa del actual gobierno, “Seguimos teniendo una deuda pendiente con la salud 
de los queretanos, basta con salir de los libramientos para encontrarnos con el Querétaro que algunas veces nos 
cuesta trabajo ver, como si las enfermedades o las emergencias se pudieran programar o esperar”. (N) 
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VOLUNTAD Y SENSIBILIDAD DEL GOBERNADOR: PVEM 
Por Leticia Jaramillo 
en su oportunidad, la diputada del PVEM, Yolanda Josefina Rodríguez, reconoció la voluntad y sensibilidad del 
titular del Poder Ejecutivo para que hoy sean una realidad la Ley de Biodiversidad, la Ley de Fomento Apícola y 
Protección al Proceso de Polinización y la Ley del Cambio Climático. (N) 
 
GOBIERNOS VIENEN Y VAN Y QUEDAN NECESIDADES QUE ATENDER: PANAL  
Por Leticia Jaramillo 
La diputada de Nueva Alianza, Lucia Ceballos, destacó en su posicionamiento que “aun cuando gobiernos vienen y 
van queda muchas necesidades sociales y atender y esto responde a que durante muchos años la clase política le 
ha quedado a deber a los ciudadanos y la brecha entre lo que se hace y lo que se requiere, sigue siendo grande”. (N) 
 
PRECIO DE LA GASOLINA BAJARÍA CON DISMINUCIÓN AL IEPS  
Por Esmeralda Trueba  
La senadora por Querétaro Guadalupe Murguía Gutiérrez puntualizó que la propuesta del PAN ante el Congreso de 
la Unión es buscar una reducción del 50 por ciento en el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS); de 
tal suerte que los niveles del precio de la gasolina de todo el país puedan tener los valores comerciales que tenían 
antes de 2017. (CQRO) 
 
DISMINUYEN PRERROGATIVAS Y SALARIOS EN EL SENADO: GM 
Por Leticia Jaramillo 
Guadalupe Murguía, senadora por Querétaro informó que el sueldo de los senadores ha disminuido de 113 a 105 
mil pesos, pero lo que se baja sustancialmente son los apoyos y prerrogativas para la operación, gracias a lo cual en 
el Senado hay una disminución del 30 al 45% en el presupuesto. (N) 
 
FUEGO AMIGO / GILBERTO EN LA CTM  
Encuentro inédito. A invitación de líderes de la CTM de Querétaro, el senador Gilberto Herrera Ruiz, de Morena, 
acudió a sus instalaciones para escuchar planteamientos y preocupaciones del sector en torno a la contratación y 
registro de los trabajadores del transporte público ante el IMSS y problemas de autonomía sindical y pendientes 
por resolver en la Junta de Conciliación y Arbitraje. El cambio verdadero. (PA) 
 
GILBERTO HERRERA Y DIPUTADOS LOCALES DE MORENA ACUDEN A LA CTM  
El senador Gilberto Herrera Ruiz y los diputados locales de Morena, Paloma Arce Islas y Mauricio Ruiz Olaes, 
acudieron a la sede estatal de la CTM para tener una reunión con líderes y agremiados de dicha organización. El 
secretario adjunto, Noé Rojas, dio la bienvenida a los legisladores por Morena, a quienes externó la apertura e 
interés de llevar a cabo un trabajo conjunto en beneficio del sector obrero del estado. (PA, CI) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONSUELO ROSILLO: “JUSTICIA EN EL ESTADO ES CLARA Y CON EQUIDAD” 
Por Víctor Polenciano  
A unas horas de rendir su tercer informe de actividades como presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias, expresó 
que en estos tres años el Poder Judicial en Querétaro se ha posicionado a nivel nacional, porque la justicia se 
administra de manera transparente, clara y con equidad. También consideró que los 12 magistrados del TSJ son 
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aptos para presidirlo, y que será indispensable que la nueva administración considere el crecimiento de la plantilla 
laboral; también deberá trabajar para mantener la paz social del estado. (EUQ) 
 
MARIELA PONCE, POR REVISAR EL SISTEMA PENAL ACUSATORIO  
Por Manuel Paredón  
La magistrada de la Sala Penal del TSJ, Mariela Ponce, se pronuncia por la revisión del nuevo sistema penal 
acusatorio y dijo que hasta ahora el gobierno electo no ha tenido ningún pronunciamiento, si continua, lo 
fortalecerán, o desaparecerá. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
ASOMBRA ALCALDESA DE EZEQUIEL MONTES… POR EXCESO DE GUARROS  
Por Verónica Ruiz 
Muy resguardada estuvo la sede del Poder Legislativo durante el Tercer Informe del gobernador Francisco 
Domínguez Servién, que congregó a destacadas personalidades de la clase política y social del ámbito local y 
nacional. Minutos antes de las 10 de la mañana comenzaron a llegar presidentes de cámaras empresariales, 
presidentes municipales, senadores, gobernadores, ex gobernadores, diputados locales y federales, y 
representantes del sector educativo. (DQ) 
 
RECONOCE ROSENDO APOYOS DE PANCHO  
Por Dolores Martínez  
El presidente de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, indicó que luego de tres años del mandato del 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, los apoyos se han visto en distintos rubros, y resaltó la 
ejecución de obras para atraer al turismo a esta demarcación. Destacó que, en los últimos años, el municipio se ha 
convertido en parte de la ruta cultural de la entidad, en donde se detonan los diferentes puntos de atracción 
natural y artesanal a través de la producción de las muñecas artesanales denominadas Patrimonio del estado. 
(ESSJR) 
 
SOBRESALE POLÍTICA DE GOBERNADOR: ORIHUELA  
Por Rosalía Nieves  
El Presidente Municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, reconoció la política del Gobernador del Estado 
Francisco Domínguez Servién, tras los distintos apoyos que ha concretado, lo anterior lo declaró luego del III 
Tercer Informe de actividades del mandatario estatal ante la Legislatura Local de ahí que aseguró para 
Tequisquiapan se han concretado importantes apoyos, entre ellos la asignación de recurso de cerca de 100 
millones de pesos para obras públicas en las calles céntricas de la localidad para el embellecimiento y 
dignificación. (ESSJR) 
 
CORREA SADA APLAUDE A FDS, APUESTA POR LA EDUCACIÓN  
Por Verónica Ruiz  
Más infraestructura apuesta por la educación y abatimiento en el rezago a la pobreza, son los tres logros 
alcanzados por el gobierno de Francisco Domínguez Servién, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Enrique 
Correa Sada.  (DQ) 
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HAYAN MUERTO A HERMANO DE ALCALDESA DE JALPAN DE SERRA  
La Fiscalía General del Estado de Querétaro (FGE) confirmó el hallazgo de un cuerpo sin vida en la colonia 
Alcantarillas del municipio de Jalpan de Serra; de manera extraoficial se reconocío 
 que se trata del hermano de la alcaldesa de dicho municipio, Selene Salazar Pérez. (CQ, PA, N, DQ) 
 
HOMBRE ES ACRIBILLADO EN AMEALCO 
Un hombre que contara con 31-33 años de edad, fue arteramente acribillado a balazos por individuos que se 
desplazaban a bordo de un automóvil oscuro, el mortal ataque fue registrado alrededor de las 04:00 horas de ayer 
sobre la calle Venustiano Carranza, primer cuadro del municipio de Amealco. (N, ADN, PA, DQ) 
 
CORREA SADA ASEGURA QUE ENTREGARÁ ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL CON FINANZAS SANAS  
Por Ana Gloria Magaña 
La administración municipal de Querétaro será entregada con finanzas sanas, cero deudas y con recursos 
suficientes para que la administración entrante pueda terminar el presente ciclo, aseguró el presidente municipal 
interino, Enrique Correa Sada. Además, aseguró el edil que al término de su interinato no recibirá liquidación 
alguna, dado que cuenta con un cargo de elección popular, es decir, es un cargo que carece de derechos laborales.  
(CI) 
 
MINIMIZA EDIL LA EXISTENCIA DE AVIADORES  
Para Enrique Correa Sada, presidente Interino del municipio de Querétaro, de momento no hay irregularidades en 
contra de ex servidores públicos o funcionarios actuales por un mal manejo de recursos, a pesar de los 
señalamientos que se han hecho a través de algunos medios de circulación local. Por el contrario, el alcalde 
capitalino, aseguró que se dejan finanzas sanas que permitirán a la administración entrante arrancar sin 
problemas financieros. (PA) 
 
HALLAN MÁS “AVIADORES” EN LA CAPITAL  
Por Verónica Ruiz  
El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, informó que la Auditoría Municipal de Fiscalización 
investigará a un sexto servidor público señalado como presunto “aviador”, con el fin de deslindar 
responsabilidades. Reiteró que no existen elementos probatorios para afirmar que se trata de un tema de 
“aviador”, no obstante, dijo que también se investigará este caso, que involucra a una persona que es familiar de un 
ex funcionario municipal. (DQ) 
 
LIMPIEZA EN CIUDAD Y SISTEMA PLUVIAL, PRIORIDAD DE CAPITAL  
Por Gonzalo Flores  
Poner especial atención en el aseo público y generar acciones para tener los sistemas pluviales de la ciudad 
limpios, sobre todo en septiembre, fueron las instrucciones que dio el alcalde interino de Querétaro, Enrique 
Correa Sada, a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. (AM) 
 
EN FUNCIONAMIENTO, SEIS DE 13 PARADAS  
De 06:00 a 22:00 horas ya funcionan seis de las 13 paradas de transporte de alta densidad en la ciudad, las cuales, 
por el momento, están bajo resguardo de la Secretaría de Movilidad, dijo el titular de la dependencia, Mauricio 
Cobo Urquiza. (AM) 
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EN PROCESO DE FINIQUITO, CONTRATO DE OBRA EN EZEQUIEL MONTES  
El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa, dijo desconocer qué instancia fue la que presuntamente 
levantó nuevamente adoquín de la calle de Ezequiel Montes, pues explicó que por parte del Municipio ya no hay 
más obras que agregar a la zona. “Nosotros estamos en la parte de finiquito del contrato de obra pública, que es la 
parte de entrega de documentación, pruebas de laboratorio y hacer los finiquitos; y estamos en la fase de 
interconexión con la CFE, y ya es un proceso que depende de ellos”, expresó.  (CQRO, AM, N) 
 
ESFE RECOMIENDA ASESORÍA ESPECIALIZADA PARA LA ENTREGA-RECEPCIÓN DE AYUNTAMIENTOS  
Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la ESFE, señaló que no existe un periodo obligado para el proceso de 
entrega-recepción de los ayuntamientos queretanos. El titular de la ESFE indicó que los trabajos de entrega-
recepción se deben hacer de manera posterior a la toma de protesta, pues la administración entrante puede ver 
que todo esté correcto y tendrá autoridad para sancionar, por lo que no hay tiempo determinado. (CQRO, EUQ) 
 
BÁEZ IRÍA AL EQUIPO DE R. SOSA EN CORREGIDORA  
El presidente municipal electo de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, informó que está invitando al diputado 
electo, José Luis Baéz, a convertirse en el próximo “jefe de gabinete” de su administración. (N, EUQ, DQ) 
 
INVIERTEN 9 MDP PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN COLÓN 
Con la entrega de un arcotecho que brindará protección a más de 200 alumnos de la Telesecundaria ‘Luis Enrique 
Erro’, de la comunidad El Blanco, se dio total cobertura en materia de mejora a la infraestructura educativa de la 
zona 06 del municipio de Colón. En suma, se beneficiaron 10 instituciones educativas con la construcción de aulas, 
cubiertas o arcotechos que totalizan una bolsa económica de 9 millones 212 mil 36 pesos, acumulada mediante 
aportaciones de gobierno del estado, gobierno municipal y sociedad civil. (AM) 
 
¡YA SUPÉRENLO…!, DICE OCHOA A CONTENDIENTES  
Por Zulema López  
Que superen el proceso electoral y se concentren en tratar de posicionarse para los próximos comicios es el 
llamado que hizo a sus ex contendientes por la alcaldía de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, quien, en entrevista, 
indicó que ya inició el proceso entrega-recepción. (DQ) 
 
REITERA ANAYA CONFIANZA EN QUE AMEALCO SEA PUEBLO MÁGICO  
Por Rubén Pacheco  
El presidente municipal de Amealco, Rosendo Anaya, aseguró que existe una probabilidad como alta de que la 
demarcación reciba el distintivo de pueblo mágico en los próximos días. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, QUINTO LUGAR EN CREACIÓN DE EMPLEOS  
Por Francisco Flores  
Querétaro es la quinta entidad que más creció porcentualmente en la generación de empleos formales durante los 
últimos 12 meses, informó el IMSS, quien también precisó que ya se cumplió con más del 85% de la meta que se 
fijó el gobierno del estado en materia de contrataciones para 2018. Las cinco entidades federativas que mayor 
crecimiento porcentual registraron durante el periodo que va de agosto de 2017 al mismo mes de 2018 son: 
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Quintana Roo (10.2%), Zacatecas (7.9%), Baja California Sur (7.7%), Aguascalientes (6.3%) y Querétaro (5.5%). 
(EUQ) 
 
SUICIDIOS EN ENTIDAD, POR DEBAJO DE LA MEDIA  
Por Axcel Luengas 
En el estado de Querétaro se registra una tasa de 4.9 suicidios por cada 100 mil habitantes, lo que ubica al estado 
por debajo de la media nacional, que es de 5.1 suicidios. De igual modo, la entidad se coloca como la entidad 
número 14 de entre las que representan menor tasa de este hecho, de acuerdo en datos presentados por el Inegi 
con motivo del Día Mundial para la Prevención del Suicidio, que se conmemoró en la víspera. (AM) 
 
HOY INICIA EL PROCESO ELECTORAL EN SUPAUAQ  
Hoy iniciará el proceso electoral en el Supauaq con el registro de las planillas interesadas en conformar el nuevo 
Comité ejecutivo del organismo, confirmó el presidente de la Comisión de vigilancia, Guillermo Díaz.  (DQ) 
 
EN DUDA, CONSTRUCCIÓN DE PARADA “TIPO DUBÁI” PARA LA UAQ  
A más de un mes de haberse anunciado la construcción de una parada ‘tipo Dubái’ sobre 5 de febrero, a la altura de 
la UnAQ, está aún no se ha concretado, confirmó Tere García, rectora de la institución. “Debo decir que nosotros 
trabajamos y de hecho se hizo una sesión extraordinaria del Consejo Universitario nada más para tratar ese asunto 
porque había una prisa enorme por iniciar ya que tenían solamente seis semanas y quiero decir que no han 
iniciado, ni siquiera hemos firmado el convenio”, indicó.  (CI, CQRO, AM) 
 
RECONSIDERA LA UAQ CONVENIO CON MUNICIPIO  
Por Víctor Polenciano  
El terreno que la UAQ autorizó dar en comodato al municipio capitalino para la construcción de una estación de 
autobuses tipo Dubái, podría ser revocado por diversos cambios que se han hecho en el proyecto, reveló la rectora 
Teresa García. “Si cambian las reglas del juego, pues entonces nosotros también tenemos que reconsiderar nuestra 
respuesta”, señaló. En entrevista, dijo que a pesar de las presiones que tuvieron por parte de las autoridades 
municipales para autorizar el proyecto, y que este se llevara a cabo antes de que concluyera la actual 
administración, aún no se ha firmado el convenio entre las partes. (EUQ) 
 
UAQ EN CONTRA DE PRIVATIZAR PARADAS  
La parada de autobús tipo Dubái no contará con espacio en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) si el 
ayuntamiento decide privatizarla, sostuvo la rectora Teresa García Gasca. Indicó que el ayuntamiento trató de 
acelerar la firma del contrato al afirmar que se tenía un lapso para concluir las paradas, por lo que la institución 
realizó una sesión extraordinaria de consejo universitario, en la que se autorizó firmar un contrato de comodato, 
en el que se estableciera que el aprovechamiento de los anuncios se dividiría entre la UAQ y el ayuntamiento 
capitalino, mientras que este último garantizaría la seguridad. (DQ, N) 
 
RATIFICAN QUEJAS POR TORTURA ANTE DDHQ  
Por Mónica Gordillo 
La presidenta de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, 
confirmó que dos personas ratificaron su queja por supuesta tortura cometida por parte de elementos de la 
Fiscalía General del Estado. Indicó que se encuentran en espera de que la Fiscalía entregue el informe -que se le 
requirió- sobre los hechos en materia de la queja. (CQRO) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Se concretó la fórmula Cortés-Larios para el PAN. Nos cuentan que, tras varios días de negociación, liderazgos del 
PAN concretaron ayer, aquí en Querétaro, un acuerdo de planilla única entre el ex senador Héctor Larios y el ex 
diputado Marko Cortés, quienes en fórmula conjunta contenderán por el Comité Ejecutivo Nacional. El acuerdo 
implicó que Rafael Moreno Valle, senador y ex gobernador de Puebla, deje de buscar la secretaría general, como se 
planteaba en un principio. La elección interna panista se llevará a cabo el 11 de noviembre, mientras que las 
campañas comenzarán el 12 de octubre, con un tope máximo de 5 millones de pesos. Nos comentan que la reunión 
donde se concretó el acuerdo tuvo lugar al finalizar el Tercer Informe de Gobierno de Pancho Domínguez, 
aprovechando el poder de convocatoria del mandatario queretano. Y es que a la ceremonia efectuada en la sede del 
Poder Legislativo estatal llegaron, además de Cortés, Larios y Moreno Valle, siete gobernadores blanquiazules en 
funciones, así como dos electos. Duendes amorosos. Nos comentan que los errores siguen apareciendo en los libros 
de texto. Ahora le tocó a la Secretaría de Educación queretana, pues en uno de los libros de tercero de primaria, 
donde hay un mapa con los municipios del estado, aparece Pinal de Amoles, como Pinal de Amores. Como dijeran 
los clásicos: ese maldito corrector de estilo. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Asistencia. Quien tuvo un error al contar fue la diputada local Verónica Hernández. En la sesión de pleno con 
motivo del Informe del Gobernador al pasar la lista, la legisladora panista señaló que hubo cuatro ausencias, dos 
justificantes y 21 diputados presentes, aunque el Congreso sólo tienen 25 legisladores. Saque usted sus cuentas. 
Aprovechando. En el mismo Informe del gobernador, quien aprovechó su intervención para hacer apología política 
fue la diputada Herlinda Vázquez Munguía. Reiteró que es necesario que todos se sumen al proyecto de Morena, 
incluso, le pidió al gobernador acercarse al senador Gilberto Herrera Ruiz, quien será el virrey-delegado 
queretano, para planear el recurso federal que recibirá la entidad. Día inhábil. Ya hablando del Informe de 
Gobierno, habría que señalar que en la Legislatura se pronunció un decreto para determinar dicho día como 
inhábil para su personal, con el argumento de que se requería ocupar las instalaciones. Sólo unos cuantos tuvieron 
que acudir a realizar sus labores comunes. Continuidad. Para la continuidad del festival también se sabe que el 
alcalde electo, Luis Bernardo Nava, ya ha sostenido reuniones con su directora, Cristina Fuentes La Roche, para 
asegurar las próximas ediciones, debido a la rápida consolidación de este evento, con el que también se busca la 
internacionalización de la capital queretana. (AM 1 y 17) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Fue en el marco del Tercer Informe de Gobierno del Ejecutivo estatal, desde Querétaro, en el que gobernadores 
panistas anunciaron su apoyo a Marko Cortés Mendoza, para la presidencia del PAN, con Héctor Larios en la 
secretaría general.  Los mandatarios estatales que mostraron su respaldo fueron: de Aguascalientes, Martín 
Orozco; de Durango, José Rosas Aispuro; de Puebla, José Antonio Gali y la recién electa Martha Erika Alonso; de 
Querétaro, Francisco Domínguez; de Quintana Roo, Carlos Joaquín González; de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca, y del gobernador electo de Yucatán, Mauricio Vila. Esto a pesar de que la denominada Asamblea de 
Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) había manifestado públicamente su apoyo a favor de que Héctor Larios 
y Rafael Moreno Valle se convirtieran en el próximo dirigente nacional y secretario general del PAN, 
respectivamente. Con anterioridad, Francisco Vega de Baja California, Miguel Ángel Yunes de Veracruz y el recién 
electo Diego Sinhué de Guanajuato, habían mostrado su respaldo al proyecto de Marko. El anuncio se hizo poco 
antes de que el PAN emitiera la convocatoria para que el domingo 11 de noviembre, mediante el voto libre y 
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secreto en mesas de votación instaladas en todos los municipios del país, los 280 mil 339 militantes del partido 
elijan a la nueva dirigencia para el periodo 2018-2021. El único camino es la unidad, señalaron Marko Cortés y 
Héctor Larios, “quienes hoy cuentan con el apoyo de los gobernadores, así como de presidentes municipales, 
liderazgos formales e informales del PAN en todo el país”, se aseguró a través de un comunicado emitido desde la 
entidad queretana, lo cual –evidentemente- coloca a Francisco Domínguez como una figura importante en esta 
conciliación. El anuncio del acuerdo concluyó con una advertencia de quien seguramente será el próximo dirigente 
de este partido: “Solo con unidad el PAN puede frenar todo intento de instaurar un gobierno populista y 
hegemónico; estamos por cumplir 79 años de historia luchando contra el autoritarismo. Unidos podemos defender 
las libertades y derechos en su más amplio espectro, frente a un presidente que, con su control del Congreso, 
puede a capricho manipular las leyes”. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Palabras y ausencias en el III Informe. Lo bonito. Anunció Pancho Domínguez a Querétaro como protagonista 
central de la construcción nacional y punta de lanza en la nueva época de México, porque no se puede 
menospreciar el mandato de las urnas y debemos superar nuestras diferencias para encontrar un punto de unión. 
Eso dijo al presentar su tercer informe ante los miembros de la LVIII Legislatura, familiares, colaboradores e 
invitados especiales, entre los que se encontraban los senadores panistas Mauricio Kuri y Lupita Murguía, pero no 
Gilberto Herrera Ruiz, de Morena, a pesar de que “es el momento de una nueva política de inclusión y de 
grandeza”. En su discurso, el mandatario estatal presumió a Querétaro como una de las entidades más seguras del 
país, de acuerdo con la organización no gubernamental “México Evalúa”, aunque desde muy temprano se acordonó 
la zona del Congreso local y avenidas cercanas con un operativo a base de retenes, como si fuera a venir el 
presidente de la República. Estuvo con su representación, eso sí, el secretario de Salud, José Narro Robles, uno de 
los miembros más austeros del gabinete, ajeno a esos blindajes desde que fue rector de la UNAM. Ante él, 
Domínguez proclamó “estamos listos para sumarnos a un proyecto nacional, abanderando la política de 
reciprocidad”. Palabras, sólo palabras. Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, partido que ganó aquí y en 
todo el país las elecciones presidenciales, confirmo a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la 
incomprensible descortesía de no invitar al senador Gilberto Herrera Ruiz, quizá para que no le quitara reflectores 
al gobernador que llega a la mitad de su sexenio. Por lo que ve a las realizaciones, mucho ruido y pocas nueces, con 
datos bastante dudosos, como ese de que salieron de la pobreza 40 mil queretanos y 16 mil más de la pobreza 
extrema o que se otorgó a la UAQ un presupuesto histórico, con un incremento estatal del 9.1 por ciento. En su 
mundo mágico, no se aguantó las ganas de presumir el mejoramiento del transporte público. Y como le sobran 
promesas y buenas intenciones, ofreció dejar deuda cero a la siguiente administración estatal y refrendó su 
vocación democrática, el respeto a las instituciones y ser un gobernante próximo a las necesidades y ejemplo 
nacional. ¿Y Gilberto, representante de AMLO en Querétaro? Es pregunta. -OÍDO EN 1810- Borrego. Fuentes 
cercanas a Morena negaron que El Arquero de Cristo, Adolfo Ríos, haya conformado un equipo para la entrega 
recepción municipal, que además estará conformado por ex priistas. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- A propósito. Este 
martes impugnará El Arquero de Cristo, Adolfo Ríos, candidato de Morena-PT y PES, el fallo del Tribunal Electoral 
del Estado de Querétaro a favor del panista Luis Bernardo Nava. Lo hará ante el propio TEEQ para agotar el 
procedimiento y dejar –ahora sí que- la pelota en la cancha de la Sala Superior de Monterrey, en donde continuará 
el juego. Se van a penales.  ¡AAAPUNTEN!- Poder Judicial. En el Teatro de la República presentará hoy la doctora 
Consuelo Rosillo Garfias su último informe como presidenta del Tribunal Superior de Justicia en un periodo 
histórico por los cambios estructurales que implicaron la renovación del 63% de su pleno. Será interesante 
escuchar el recuento de los logros, pero también de los retos que enfrenta el aparato de justicia que ya vive la 
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oralidad en lo penal y pronto lo tendrá que hacer en materia civil, familiar y mercantil, así como la anunciada 
reforma laboral. Estaremos atentos. -¡FUEGO!- Los ex. Dos de los exgobernadores de Querétaro, Enrique Burgos 
García e Ignacio Loyola Vera, asistieron al tercer informe de Francisco Domínguez, pero faltaron cinco: Antonio 
Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer, Francisco Garrido Patrón y José Calzada Rovirosa y el interino, Jorge 
López Portillo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Y AHORA ACOMODA EL PAN. Como promotor de concordia en el Partido Acción Nacional se mostró en redes el 
gobernador de Querétaro FRANCISCO DOMÍNGUEZ al anunciar el acuerdo para que HÉCTOR LARIOS vaya como 
secretario general en la fórmula de MARKO CORTÉS como próximo presidente del comité ejecutivo nacional. O sea, 
candil de la calle y oscuridad de su casa. Agua contaminada no sirve para nada. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio El De la Cruz  
AUSENTE. La diputada Herlinda Vázquez cree que la llamada Cuarta Transformación, lo que sea que signifique, ya 
ungió a Gilberto Herrera como un súper poder en el estado. Pide al gobernador (y no al revés) “cooperar” con el 
senador “por el bien de Querétaro”, cuando es el gobernador quien lleva ya 3 años trabajando en un cargo al que 
fue elegido y no sólo 10 días como el senador, quien por ciento tiene el cargo por un accidente jurídico-electoral, 
porque en las urnas perdió. Por el bien de Querétaro y por “cooperar”, como dice Herlinda, el senador de Morena 
debería empezar por mostrar urbanidad política y presentarse en el estado que representa. Mínimo. EQUIPAZO. Y 
no es que el senador Gilberto Herrera ande en el Senado, sino más bien haciendo “grilla” en las oficinas de la CTM-
Querétaro, para que continúe reclutando cascajo priista como Jesús Llamas y su junior Estuardo Llamas. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “INFORME” 
Por Adán Olvera  
Con buena aprobación popular y con logros tangibles, Francisco Domínguez Servién llegó a su cita con la LVIII 
Legislatura del estado para entregar como manda la ley su tercer informe de actividades al frente del Poder 
Ejecutivo del Estado. Con un estado en franco crecimiento y con indicadores de empleo y de salario hacia arriba, 
pero con la problemática de la inseguridad y de la demanda de servicios para las 30 mil personas que se integran a 
Querétaro, cada año y que demandan servicios de todo tipo que tiene que brindar el estado. El reto en materia de 
seguridad lo enfrenta de manera importante la administración de Domínguez Servién, no hay día que descansen 
por brindar mayor seguridad a los queretanos, la consolidación como en ningún otro lado del sistema penal 
acusatorio y la forma en la que aquí se ha implementado, con el sistema Cosmos sin duda traerá resultados a 
mediano plazo; mientras eso sucede las autoridades trabajan de manera intensa para resolver el problema; 
recientemente se hizo la inversión más grande en materia de seguridad, en los recientes años no se había invertido 
en la materia; son herramientas tecnológicas y de inteligencia que facilitaran el trabajo policial para brindar 
seguridad. Las finanzas de Querétaro son sanas y la administración que encabeza Francisco Domínguez tienen el 
propósito de no dejar deudas y por lo tanto no comprometer las acciones de gobierno de los próximos años; es la 
mitad del camino de la administración que encabeza Pancho Domínguez, el escenario es nuevo para todos porqué 
se tendrán que compartir acciones de gobierno con una nueva fuerza política, con la que ya hay los primeros 
acercamientos y ofrecimientos para hacerlo de la manera más profesional en favor de los gobernados. Querétaro 
despega con madurez política y con impulso económico, asegura Domínguez Servién, estamos preparados para 
cosas importantes que vienen en el cierre de la administración de Pancho, así de rápido corre el tiempo y es que 
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viene la legislatura de cierre y la más importante. DE REBOTE. Qué tendrán más importante que hacer los tres 
diputados de la legislatura que llegaron tarde a una sesión que es una vez al año: Antonieta Puebla, Héctor Magaña 
y Leticia Mercado; además de los dos ausentes que mandaron justificante Antonio Rangel y Norma Mejía; la sesión 
solemne por informe de gobierno no es relevante para estos señores que cobran y muy bien por asistir a estas 
sesiones ¿Es pregunta? (DQ) 
 
III INFORME  
El III Informe de Gobierno de FDS constituye un documento importante que marca el trayecto de Querétaro como 
un estado de vanguardia en importantes rubros, como una entidad con retos en cuanto a equidad social y, sobre 
todo, como un estado en el que, sobre divisiones y confrontaciones, priva un ambiente de gobernabilidad, 
estabilidad, trabajo, paz social y laboral, y ánimo gubernamental y ciudadano para seguir construyendo un mejor 
estado. (N) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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